

6. Epistolar

Brief von August Hermann Francke an Joachim Lange.

Francke, August Hermann

Halle (Saale), 02.09.1723

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-43440

Venerande Domine
Collega,

78

Ich bitte wegen des nun in cathedra
gefundenen, mir communicirten Satzes,
und wegen der sich bei Communion befin-
denden einer im Ofen, weil der ^{offen} Ofen
schon gefunden, u. mir am 30 Aug. ge-
geben ist, der andere gestern mit der
Post kam, sich in der Kirche mit
Kraut Gottes nach zu setzen. Ich
nehme zu alle dessen Zeit u. freier
Spiel, u. die Welt findet mich auch
mit hinein. Ich habe cum nemine morta-
lium ein Wort davon gesprochen; wenn

zu muß, nach Ven. In collegio meum
demonstrari, damit ich nicht in tui pra
iudicium rade oder spin. Gott gebe
mit Weisheit, Gabe, Barmherzigkeit, Verstand
ganz der Tugendhaftigkeit n. fassend
Ingenieur, um mich in allen Dingen
zu bewahren, als meine Neugierde
müßig lassen, der doch alles zu mi
schen n. fassend Verstand, der mich von
tugend fest, beständig, und nicht. Vale
et porro ama tuam
Hal. d. 2. Sept. 1723. Franciscus